
QUARTA DECLINAZIONE 

 

 

 

 (currus, us = carro; manus, us = mano; cornu, us = corno 

NOMI MASCHILI E FEMMINILI IN –ŬS; NOMI NEUTRI IN -Ū 
ATTENZIONE ALLE DESINENZE UGUALI! 

Casi  Maschile   Femminile   Neutro  
Singolare  Plurale Singolare  Plurale Singolare  Plurale 

Nominativo 
(soggetto) 

curr- ŭs curr- ūs man- ŭs man- ŭs corn- ū corn- ŭă 
il carro i carri la mano le mani il corno i corni 

Genitivo  
(complemento di specificazione) 

curr- ŭs curr- ŭum man- ŭs man- ŭŭm corn- ūs corn- ŭŭm 
del carro dei carri della mano delle mani del corno dei corni 

Dativo  
(complemento di termine) 

curr- ŭi curr- ĭbus man- ŭi man- ĭbus corn- ū corn- ĭbus 
al carro ai carri alla mano alle mani al corno ai corni 

Accusativo  
(complemento oggetto) 

curr- ŭm curr- ŭs man- ŭm man- ŭs corn- ū corn- ŭă 
il carro i carri la mano le mani il corpo i corni 

Vocativo  
(complemento di vocazione) 

curr- ŭs curr- ŭs man- ŭs man- ŭs corn- ū corn- ŭă 
o carro o carri o mano o mani o  corno o corni 

Ablativo  
(altri complementi) 

curr- ŭ curr- ĭbus man- ŭ man- ĭbus corn- ū corn- ĭbus 
con il carro, 
nel carro… 

con i carri, 
nei carri… 

con la mano, 
nella mano 

con le mani, 
nelle mani 

col corno, 
nel corno… 

coi corni, 
nei corni… 

Troviamo i nomi maschili (molti), femminili (pochi) e neutri (pochissimi) col tema in –ŭ. Maschili e femminili si declinano 

allo stesso modo e hanno il nom. sing. con uscita –ŭs; i neutri hanno il nom. sing. con uscita in –ū. 


